

Les Képis Pescalunes

Rêvons nos vies
Vivons nos rêves

*Parce qu'ils comptent pour nous...
Alors, ils peuvent compter sur nous !*



www.leskepispescalunes.fr



Bonjour à toutes et tous,

Depuis 2005, l'enfant est au cœur de l'engagement de l'association des Képis Pascalunes-Terre de Camargue. Offrir aux enfants, dont la jeunesse n'a pas été épargnée par les difficultés ou les drames, un peu de rêve, un peu de bonheur ou tout simplement un peu de chaleur, nous paraît essentiel pour les aider à avancer, se reconstruire pour certains et leur donner un peu d'espoir en l'avenir. Nous retrouvons tout le sens de notre dynamique dans le #RêvonsNosViesVivonsNosRêves...

Notre structure est particulièrement active, armée de personnes motivées et convaincues. Notre modèle s'articule humblement autour des valeurs d'humanité et de solidarité en toute simplicité et en toute sincérité. L'esprit de famille prédomine.

Notre priorité est la mobilisation en faveur de ceux qui souffrent. Les militaires de notre institution ainsi que leurs familles, mais au-delà, l'ensemble de nos concitoyens sont les principaux bénéficiaires des actions que nous menons.

Depuis des années, sans discontinuer, nous organisons des actions caritatives. L'idée première était de «faire vivre son rêve à un enfant malade». Nous allons plus loin en soutenant aussi la recherche médicale sur différentes pathologies affectant ces enfants* ainsi que les établissements de santé accueillant cette fragile population**.

Nous intervenons également au profit des orphelins et des veuves ou veufs de la Gendarmerie. Il s'agit de leur apporter modestement un peu de rêve, du bonheur et surtout beaucoup d'affection. C'est aussi leur rappeler que malgré la séparation qui les frappe, ils restent dans nos cœurs et continuent à appartenir à cette grande famille que constitue notre institution. Au travers des différents projets initiés autour de ses familles, nous avons pu ressentir ce besoin de se retrouver, de partager et d'échanger leur expérience. Nous avons surtout constaté cette capacité d'entraide et de pair-aidance qui les caractérisent.

Nous tenons également à réaffirmer notre attachement au principe indispensable de solidarité participative. Depuis 18 années maintenant, nous menons des actions de bienfaisance en toute autonomie pour lesquelles nous ne bénéficions d'aucune subvention. Les fonds redistribués sont le résultat de notre investissement. Pour continuer à préserver notre indépendance et garantir ce bon niveau de résultat, nous comptons sur de nombreux bénévoles mais aussi sur le soutien indéfectible de nos partenaires les plus fidèles. Chaque remise de dons est corrélée à une ou plusieurs manifestations sportives, culturelles ou en lien avec les traditions locales. Cette conception de la solidarité fédère les énergies et améliore la cohésion. Souvent, il suffit d'impulser une dynamique et l'adhésion du plus grand nombre au projet initié fait le reste ; la motivation ne faisant jamais défaut. Cette capacité de mobilisation c'est aussi l'ADN de notre institution dont nous nous inspirons, une force humaine prête à tous les sacrifices pour venir en aide à ceux qui éprouvent des difficultés !



* : **Maladies neuro-musculaires dégénératives (Dystonie), Dyskhératose congénitale, Diabète de type 1 (Enfants), Myopathie de Duchenne, Maladies à exostoses multiples, Maladie de Charcot, Cancer**

** : **Services de pédiatries du CHU de MONTPELLIER (URMA, Endocrinologie Prof. RENARD) Institut St Pierre à PALAVAS LES FLOTS (34), Services Pédiatries du CHU de NIMES**

1 / L'ASSOCIATION :

Au-delà des quelques 300 adhérents et des quelques 20.000 abonnés sur les réseaux sociaux, l'association repose sur un conseil d'administration de 21 membres. On y trouve un large panel de personnes représentant toutes les composantes de la Gendarmerie (active, réserve, CSTAG, retraités, familles, amis de l'arme...).

Notre structure est signataire de la Charte Nationale des Associations de la Gendarmerie Nationale. Le 04 mars 2023, elle a signé avec la Direction Générale de la Gendarmerie une convention dans le cadre du programme d'accompagnement des orphelins « Bleu Pupilles »

Au sein du conseil d'administration, un comité exécutif est élu. Il est structuré comme suit :

- un président et un vice-président
- Un secrétaire et un adjoint
- Un trésorier et un adjoint :
- Une équipe de 2 personnes dédiées communication (en charge des médias et des réseaux sociaux),
- une équipe logistique.

En outre, plusieurs parents d'enfants orphelins jouent le rôle d'interface entre les familles et l'association. De même, les parents des enfants malades que nous soutenons sont régulièrement associés à nos prises de décisions. Ils ont vocation à faire remonter les attentes ou les questionnements des familles.



2 / L'ACTIVITE DES KEPIS PESCALUNES EN 2023

-RETRO 2022-2023:

L'association a été particulièrement active en 2022.

Plusieurs rêves d'enfants malades ont été réalisés. Ainsi Tyméa a pris beaucoup de plaisir lors de son safari en TANZANIE. Elsa n'a pas boudé son bonheur lors de sa rencontre avec le père Noël en LAPONIE. De son côté, Clara a vécu un instant magique lors de son séjour à LONDRES avec Harry Potter. Pour Nelvin, son séjour en Guadeloupe, lui a permis de côtoyer les dauphins. Pour Anne-Charlotte et Gabriel, ils ont été enthousiasmés par la féerie de Disney Land Paris, alors que Clovis s'en donnait à cœur joie sur les animations du Futuroscope et lors de la visite du Zoo de BAUVAL. Sans oublier Gabin, ce dernier s'est vu offrir un Karting flambant neuf pour assouvir sa passion de la course automobile.

Au total ce sont quatorze enfants malades qui ont bénéficié de la générosité et de la mobilisation des pêcheurs de rêve.

Outre ces actions du projet « A Chacun Sa Lune, A Chacun Son Rêve », l'association a organisé tout au long de l'année des journées « FAMILLES » au cours desquelles ont été réunis des enfants malades et des orphelins de la Gendarmerie.

On retiendra aussi, cette année, une nouvelle édition du projet « Rêve de Cimes » qui a vu le jour à CHAMONIX au printemps et une session du projet « Rêves de Large » qui a été mise en œuvre sur MONTPELLIER et la Camargue dans l'été. Ce sont une vingtaine d'orphelins qui ont bénéficié de ces séjours solidaires.

Enfin, comme tous les deux ans, à l'automne, l'association a réalisé la 6^{ème} édition du calendrier solidaire des Képis Pescalunes au profit de la recherche sur le diabète de l'enfant. Elle a aussi financé le Noël de l'institut St Pierre, un hôpital pour enfant à PALAVAS LES FLOTS et a reversé un don de 11.000,00 euros au profit des Orphelins d'Ukraine et de 2.000,00 euros au profit du Téléthon.

Dans la même dynamique, que 2022, l'année 2023, fut marqué par une forte activité :

De nouveaux rêves d'enfants malades ont été réalisés. Bastien a pu nager avec les tortues en Guadeloupe. Anas réalisera le même rêve cet automne en Martinique. De son côté, Pierrot a effectué un tour de France en camping-car avec une étape au Puy de Fou. Son aventure s'est conclue avec une rencontre de ses idoles lors du master de Pétanque de LUNEL. Emma, s'est rendu au Parc Disney lors d'un séjour féérique ou elle a rencontré la Reine des Neiges. Pour Victor, outre un séjour à Disney et la rencontre avec son champion Arthur VINCENT, il a vibré pour sa passion le Rugby, lors de la Finale de TOP 14.

Au total ce sont dix enfants malades et leur famille qui ont bénéficié de la générosité et de la mobilisation des pêcheurs de rêve.

Outre ces actions du projet « A Chacun Sa Lune, A Chacun Son Rêve » comme l'an passé, l'association a organisé tout au long de l'année des journées « FAMILLES » au cours desquelles ont été réunis des enfants malades et des orphelins de la Gendarmerie. (Rallye des Cévennes, Pièce de Théâtre au Kawa-Café, Match de Hand à MONTPELLIER, Sortie à VALRAS-PLAGE, Journée au Pic-Saint Loup etc.)

D'autre part, cette année 2023, aura été marqué par une forte mobilisation autour du diabète de l'enfant, puisque la 6^{ème} édition du calendrier solidaire aura permis de reverser plus de 50.000 € au profit de la recherche. Comme chaque année, notre association est resté fidèle à son engagement en soutenant le Noël des Enfants Hospitalisés de l'Institut St Pierre à PALAVAS.

Coté orphelins, l'année restera marquée par la 3^{ème} édition « Du Bleu Dans Les Yeux » : Prés de 90 enfants et prés de 50 familles réunis sur le bord de la Grande Bleue pour un week-end féérique. Sous le haut-parrainage de son altesse sérénissime le Prince Albert de Monaco et avec le soutien de la Secrétaire d'état aux anciens combattants Patricia MIRALLES, ce rassemblement fut l'occasion de moments d'échanges et de partages forts.

On retiendra aussi une nouvelle édition de « Rêves de Large » en Camargue qui aura réunis cinq familles d'orphelins, pour un week-end ludique sur les bords de la méditerranée. Enfin plus récemment 10 orphelins étaient réunis dans les hautes Alpes pour un week-end plus sportifs dans le cadre d'une nouvelle action « Rêves de Cimes » en partenariat avec nos camarades de l'Association Sebio Solidarité Montagne.

Tout au long de l'année, nos petits protégés ont aussi participé à des actions solidaires, comme le Tour du Mont Blanc ou l'opération « Sur Le Képi des Roues ».

Mais les principales évolutions de ces deux dernières années sont :

-L'engouement de nos camarades qui au travers des nombreux défis sociaux et des multiples opérations solidaires souhaitent soutenir notre communauté et œuvrer pour NOS ENFANTS
-Et par ailleurs, le souhait de nos familles de devenir les acteurs de l'association et notamment au travers du statut de délégué. En effet, ces dernières et tout particulièrement nos jeunes adultes, après avoir été les bénéficiaires de nos actions et de notre mobilisation, souhaitent intégrer la structure.

On retrouve dans ces engagements notre conception de la solidarité participative, de l'entraide, et surtout notre vision de la « FAMILLE ».

-PROGRAMME 2023-2024 :

2024 comme ces aînés, sera toute aussi dynamique et animé voire intense à certaines périodes. De nombreux événements et projets solidaires devraient voir le jour au cours de l'année.

D'ores et déjà, huit rêves d'enfants sont programmés. Andréas devrait se rendre à MANCHESTER City pour rencontrer son idole Ervin HALLAND. Saul devrait rendre visite au Père Noël en LAPONIE. Evan séjournera au printemps au JAPON. D'autres projets devraient nous conduire aux Etats Unis à la rencontre des Pompiers de New York ou sur le Mont Blanc.

En ce qui concerne les orphelins, la 4^{ème} édition du « Bleu Dans les Yeux » organisé en mai 2024 nous ramènera à la Capitale pour un nouveau rendez-vous magique. Elle devrait concerner prés d'une centaine d'enfants et une cinquantaine de familles. En juin, une nouvelle session de « Rêves de Large » verra le jour sur la côte atlantique tandis que la 4^{ème} édition de « Rêves de Cimes » en décembre 2023 nous conduira à CHAMONIX en Haute Savoie.

D'autres événements devraient être organisés au cours de l'année notamment dans le cadre du programme institutionnel « Bleu Pupille » : -Coup d'envoi des matchs de football de Ligue 1 et Ligue 2, Coup d'envoi des matchs de rugby de Top 14 et de Pro D2.

Enfin, nous pourrons compter sur la mobilisation de nos camarades à travers toute la France au regard des manifestations solidaires d'ores et déjà programmées.

Ce programme a vocation à évoluer et à s'affiner. Régulièrement, nous informerons nos adhérents et nos partenaires de ces changements via nos vecteurs de communications (Réseaux sociaux, presse et mailling)

3 / CONCLUSION :

Comme vous pouvez le constater, nous ne manquons pas d'idées, de ressources et surtout de convictions pour renforcer la cohésion et la solidarité au sein de notre institution mais aussi plus globalement au sein de notre société. Notre action qui rayonnait à ses débuts sur le plan régional, s'inscrit à l'heure actuelle dans une dimension nationale.

Forts de notre expérience, nous sommes convaincus de l'utilité de nos actions, et surtout nous pensons que **si l'on ne peut pas tout attendre des autres, il est toujours possible de donner un peu de soi.**

Les Képis Pescalunes sont en mesure et surtout sont prêts à relever tous ces défis. On compte sur vous pour nous permettre de les réaliser. **« Car si Ensemble on est toujours plus fort, unis on sera toujours plus efficace. »**

Notre dynamique s'inscrit dans une quête du bonheur partagé.
Notre bonheur commence là ou celui de nos enfants débute.

Et comme le disait Voltaire **« Le Bonheur est souvent la seule chose qu'on peut offrir sans l'avoir et c'est en le donnant qu'on l'acquiert ».**

Merci par avance de nous accorder votre soutien et votre aide.



LES KEPIS PESCALUNES
171, Avenue Général de Gaulle
- 31400 LONDRES
Tél. : 05 29 10 34 23
Mail : kepisescalunes@free.fr
SIRET : 803 261 767 00013 - TVA : FR17803261767

Lise CAUMES,
Présidente

caumes



Rêvons nos vies # Vivons nos rêves

POUR DE PLUS AMPLES RENSEIGNEMENTS :

Retrouvez nous sur le site :

<https://www.leskepispescalunes.fr/>
contact@leskepispescalunes.fr

Ou sur les réseaux sociaux :

Facebook @Les Képis Pescalunes
Instagram : @kepispescalunes
Twitter : @kepispescalunes